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Introduction 

Bell‐Gaz ltée est une entreprise familiale spécialisée dans la distribution de gaz propane en vrac 
et au détail sur  le  territoire québécois. Nous sommes préoccupés par  l’approvisionnement en 
propane  au  Québec  et  investissons  nos  ressources  afin  de  développer  nos  méthodes 
d’approvisionnements  par  camions  et  par  wagons‐citernes  afin  d’offrir  à  notre  clientèle  un 
approvisionnement régulier à prix compétitif. 

La production annuelle de propane au Québec    (par Ultramar et Suncor)   ne  répond pas aux 
besoins  actuels  et  de  grandes  quantités  de  propane  doivent  être  importées,  et  ce, 
principalement durant la période hivernale. De plus, compte tenu de la fermeture de Shell cette 
année, l’offre est encore réduite et nos parcs de wagons et de camions doivent parcourir de plus 
grandes distances pour continuer à  s’approvisionner afin de  répondre à  la demande de notre 
clientèle québécoise. 

La  possible  production  de  gaz  naturel  (qui  contient  du  propane)  au  Québec  pourrait  ainsi 
améliorer  l’offre  de  propane  sur  le  territoire  québécois  et  amener  une  réduction  du  prix  de 
vente ainsi qu’une réduction de nos déplacements ferroviaires et routiers.  

 

Le développement de l’industrie du gaz de schiste 

Puisque des méthodes d’extraction permettent maintenant d’extraire une partie des gaz qui se 
trouvent  dans  le  sous‐sol  québécois,  il  est  primordial  de  prendre  le  temps  d’évaluer  les 
différents  impacts  écologique  et  économique  comme  vous  le  faites  actuellement.  Avec 
l’établissement de procédures sécuritaires et écologiques ainsi que par l’inspection régulière des 
sites, le Québec  pourrait ainsi mettre en valeur cette ressource.  

Nous vous conseillons donc de vous  inspirer des autres provinces canadiennes qui ont mis en 
place  un  système  de  redevance  pour  chaque mètre  cube  extrait  afin  de  générer  des  fonds 
monétaires pour encadrer cette nouvelle industrie. 

 

Conclusion 

Comme pour toutes industries, il est important de mettre en place des structures responsables 
qui tiennent compte des  intérêts économique, écologique etc… afin d’avoir un développement 
et un enrichissement sur une longue période et pour plusieurs générations. 

Je  considère  que  la  présente  audience  est  un  point  de  départ  important  et  positif  au 
développement de cette industrie afin de mieux la comprendre et de mieux la réglementer. 


